

平成 28 年 第 8 回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 平成 28 年 8 月 30 日 (火) 14 時 40 分～
- 2 招集場所 役場別館 2 階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、山之内智委員、齊藤委員、山之内英委員
- 4 事務局出席者 山田参事、濱村指導主事、江田次長補佐、西主査
- 5 会議録署名委員の指名 山之内英樹 委員
- 6 前回の会議録の承認 平成 28 年 第 7 回定例教育委員会 (7/25)
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第 33 号 佐々町教育委員会自己点検・評価の総括について
- 9 報告事項
 - (1) 平成 28 年度教育委員研究大会について
 - (2) 名義後援について
 - (3) 準要保護の 8 月認定について
 - (4) 行事関係報告について
 - (5) その他
 - ・オアシスルーム活動状況報告
 - ・学力テスト公表延期について
- 10 その他
 - (1) 次回開催日程 平成 28 年 9 月 26 日 (月) 14 時 00 分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館 2 階会議室
 - (3) そ の 他

< 審議の経過 (要約) >

教育長	ただ今から、平成 28 年第 8 回定例教育委員会を開催します。
教育長	5 会議録署名委員の指名 本日の会議録署名委員を指名します。山之内英樹委員にお願いします。
教育長	6 前回の会議録の承認 前回の「平成 28 年度第 1 回臨時教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問等、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」 の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	続いて、「平成 28 年第 7 回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問等、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」 の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
教育長	7 教育長報告事項 次に、教育長報告に入ります。 (1)教育長の主な行動 6月29日水曜日、臨時議会があり、中央保育所の民営化について説明がありました。 6月30日木曜日、老人会春季スポーツ大会でした。 また、青少年劇場ということで落語を題材として、小学校5・6年生が参加しました。

教育長

7月25日月曜日から27日水曜日まで、イングリッシュ・デイキャンプということで、25日と27日が小学校で38名の参加、26日が中学校で25名の参加でした。

7月26日火曜日、前佐々町郷土資料館収蔵品保存方法検討委員会ということで、第1回目の会議を持ちました。第1回は、現状についての説明ということで、開会したものです。また、体育協会理事会で、郡民体育大会、佐々町スポーツ大会についての検討がされました。

7月28日木曜日、口石小学校の自転車教室、これは商工会青年部、交通安全母の会、交通安全協会の協力をいただき行われました。60人ほどが参加し、実際の道路での運転の仕方、横断歩道の横断の仕方などについて指導されました。

佐々小学校は9月に行う予定になっております。

7月28日木曜日から30日土曜日、社会教育主事講習会ということで、佐々町に現地研修ということで21名の受講者が来町されました。28日は佐々町の社会教育について担当が説明しております。29日が、佐世保市吉井町の「とらいかん」で生涯学習について、また、夕方からはサマーキャンプのお手伝いをされ、30日は、講義のまとめということで3日間の現地研修が行われました。

7月29日金曜日から30日土曜日にかけて、スポーツ推進委員によります、今年で3年目になるサマーキャンプが開催され、50人程度の参加でした。

8月1日月曜日、課長会、3校研総会、監査事務局による決算審査が行われました。

8月29日火曜日、小学生を対象とした社会福祉協議会による福祉スクールが行われ、27人ほどが車椅子体験やアイマスク、高齢者とのふれあい等の学習をしております。

また、電子計算組織運営委員会が開催されましたが、教育委員会関係の案件はありませんでした。

8月3日水曜日、幼保連携型認定子ども園保護者説明会が開かれました。具体的に、制服であるとか、保育時間であるとか、給食等についての質問がなされていきました。質問に対して運営主体の業者さんがお答えするという形で開催されたところでした。

8月4日木曜日、福祉スクール、これは中学生対象で34人の参加がございました。

8月5日金曜日、町内会長会が開催されました。

また、佐々っ子応援団研修会ということで、教育委員さんにも参加いただきましたけど、県の生涯学習課も来庁して、70人程度のご参加をいただいて研修会を行ったところでした。佐々っ子応援団を推進する上でお力添えをいただいたと思っております。

8月7日日曜日、ジュニアサッカー・バレー大会を行いました。バレーについては長崎国体が本町で開催されたというのを記念した大会です。サッカー10チーム、バレー16チームの参加がございました。

サッカーではアンダーテンで優勝、アンダーナインで準優勝、バレーでは大岳チ

教育長

ームが3位に入賞しています。

また、七夕祭りが開催されました。これは毎年、佐々小、口石小学校がチャレンジショップということでジュースを売ったりしておりました。

8月8日月曜日、2回目の「佐々町博士」作成委員会が開催されました。

8月9日火曜日、平和集会。佐々中学校の集会を見学しましたが、原爆についての学習発表、そして平和宣言という形で集会が行われていました。

また、就学指導委員会を開催し、口石小学校の1名が特別支援学級に就学するというので、小委員会を開きました。あわせて、臨時校長会を開催しました。

8月18日木曜日、老人会のそうめん流しということで、次長が出席しました。

8月19日金曜日、子ども科学体験講座を開催しました。文化会館の中ホールで行い、50名の参加でした。科学体験と言っても遊びの要素を取り入れた科学、例えば、ブーメランづくり、ヘリコプターづくり、瞬間移動するクリップであるとか、そういった楽しい講座が行われました。

8月21日日曜日、としょかん夏祭りということで、約1,000人訪れ、昔遊びや、読み聞かせ等で非常に盛会だったようです。

8月22日月曜日、課長会が行われました。

8月24日水曜日、2回目の前佐々町郷土資料館収蔵品保存方法検討委員会を開催しました。小佐々の歴史資料館、世知原の石炭資料館、東彼杵の歴史資料館の3か所を見学しました。

8月26日金曜日、幼保連携型認定子ども園の民営化による、職員の異動に伴う勤務条件等についての職員説明会が運業者の方から説明がありました。

8月28日日曜日、郡民体育大会でしたが、残念ながら雨の関係で小値賀から本町に来ることができませんでした。本町からは壮年男子バレーが小値賀町に行っております。

また、佐々町スポーツ大会ということで、婦人バレー、テニス、卓球、空手道が各会場で行われました。

8月29日月曜日、「佐々町博士」作成委員会第3回目ということで、順調に進んでいるとのことでした。

8月30日火曜日、外部評価委員会を開催し、ご意見をいただいたところです。続いて本日の定例教育委員会です。

(2) 町内校長会指導事項等

○爆破予告への対応

爆破予告について、千葉であった事案について、子どもも逮捕されるということで、指導しておくようにという話をしたところでしたけども、新聞でも報道されたとおり、爆破予告ということで、「県内小中学校に爆弾を仕掛けた、8月10日27時83分に爆発」。27時というのをそのまま読めば、11日ということになるわけです。夜中の3時ということになります。本当に管理職には申しわけなかったのですが、8月9日、10日の安全点検、11日にも校内の点検をということで、点検をしていただいたところです。新聞報道にあったように、結果的には何もありません。

教育長	<p>ませんでした。</p> <p>爆破予告があった場合の対応をいたしました。その対応について、校長会で指導したところです。</p> <p>○夏休みの各校の工事関係確認</p> <p>佐々小学校の屋上防水工事については順調にしております。恐らく9月ぐらいまでかかります。結構手間のかかる工事で、今、ラバーを張り始めたところです。</p> <p>また、口石小学校の普通教室の増設、来年度1学級増えるということで増設工事にかかっています。8月29日に完成予定です。</p> <p>さらに、佐々中学校のテニスコート整備が8月25日に完成ということで、子どもたちも喜んで部活をしていました。</p> <p>○気になっていること</p> <ul style="list-style-type: none"> ・教師のことば遣い <p>教師のことば遣いについて指導いたしました。校長からは、「あの時のあの言葉じゃないか」という話もあって、指導をすることにいたしました。</p> ・町行事での施設利用 <p>これは学校の問題ですけど、ジュニアサッカー・バレーボール大会のときに、部活動の練習試合を入れてしまい、混乱しました。そういうことがないようにということで話をしたところです。</p> ・不祥事 <p>西日本新聞に「教師のわいせつ行為」ということで特集が組まれました。長崎県が2011年度から2015年度と、合計6件ということで、わいせつ行為は勤務時間内のこともままあるわけですけど、時間外のことが多く非常に管理職に見えにくいものです。しかし、発覚したときは大問題になるということで、資料を提示して職員にも指導しておくようにということで指導をしたところです。</p> <p>○学校安全管理（危機管理）マニュアルの見直し</p> <p>各学校、学校安全管理マニュアルを作成しております。津波、自殺、食物アレルギーの3項目を加えて9月1日までに再提出をということで指導したところです。</p>
教育長	以上、報告とさせていただきます。
教育長	<p>何か御質問等ございませんでしょうか。</p> <p>（ 「なし」 の声あり。 ）</p>
教育長	<p>教育長報告を終わります。</p> <p>次に、案件の審議に入ります。</p>
教育長	<p>8 議事</p> <p>議案第33号 佐々町教育委員会自己点検・評価の総括について</p>

事務局	<p>(議案により説明)</p> <p>先ほど外部評価委員会の中でご指摘がありました。ご指摘いただいた内容について発表させていただいて、内容をご審議いただければというふうに思っております。</p> <p>先ほどの資料に基づいて読み上げさせていただきたいと思います。</p> <p>まず、評価シートの1ページ目、中項目の中の「教育委員会の会議の公開、保護者や地域住民への情報発信」という中での教育委員会会議の傍聴者の状況ということで、昨年がC評価だったのがBに変わったということを受けまして、外部評価委員さんからは評価がよくなってよかったということで意見をいただきました。</p> <p>外部評価委員長からは、不登校対策の関係もあるということで、町のホームページなどで会議録を公開しているけども、傍聴者はゼロだったということで、今後、傍聴者が増えるような方策を模索していただきたいというご意見でした。</p> <p>続きまして、その次のページのところで、一番下の中項目のところで、事務局から「納車」を「駐車」に訂正をさせていただいている箇所が1件です。</p> <p>ここの中で、外部評価委員さんからのご意見があった分が、下から9番目です。中項目が「教育長、教育委員会の事務局職員及び教育委員会の所管に属する学校以外の教育機関の職員の人事に関する事」ということで、これまでに引き続き県教委と町教委の、地方教育の人事交流が実施されたというような内容につきまして、非常にいいことだということで続けてほしいというご意見をいただいております。</p> <p>また、もう1点が下から4つ目です。中項目で、「校長、教員その他の教育関係職員、幼児、児童及び生徒の保健、安全、衛生、厚生、並びに福利に関する基本方針を定める事」ということで、点検評価の部分で26年度からフツ化物洗口事業を幼稚園で実施していたんですけども、27年度から小学校まで拡大をしたという内容に対しまして、どういう内容で実施をしたのかとご質問があったかと思いません。</p> <p>これにつきましては、週1回、小学校では、朝にぶくぶくうがいを実施をしているという説明をさせていただいたところでございます。</p> <p>続いて、次が評価シートの3で、施策の37、「安全で質の高い教育環境の整備」という部分で評価がBで提案したところ、地域交流センターの建設に着工したということで、Aでもいいんじゃないかというご意見をいただいたところなんですが、佐々幼稚園については、耐震の工事が図られていないということでBにしたという説明をいたしました。今後については、幼稚園が平成30年度に廃園を予定しているということもあって、Bにしたという説明をしたところでございます。</p> <p>次に、個別の点検シートの13と14です。「事務事業の実績」の中の「学校の取り組みとして」の2番目、「佐々町博士」(小学校生活科教材)という表現のところ、この生活科というのが社会科ではないかというご指摘をいただきましたので、「社会科」ということで訂正をするようにしたいと思います。</p> <p>続いて、25、施策の「学校・家庭・地域の連携を図る取り組みの推進」で、「事務事業の実績」の幼稚園の取り組みのところで、「園庭解放」という表示しておりますけれども、「解放」の「解」の字が誤字になっておりまして、「開く」という</p>
-----	--

事務局	<p>漢字に訂正をとという指摘がございましたので、このように訂正をしたいと思いません。</p> <p>続きまして、35、これは事務局から訂正をお願いしたところでございますけれども、施策の中で「子どもの安全、安心を確保する家庭、学校、地域における取り組みの推進」という表示をしておりますけれども、家庭と学校の順番を入れかえるということで説明をさせていただいたところでございます。</p> <p>その下、施策の目的のところにつきましても、家庭と学校という表示をしておりますので、ここも学校・家庭という順番で訂正をするものでございます。</p> <p>最後かと思いますが、45、施策の「教育委員会機能の充実に向けた取り組み」ということで、「事務事業の実績」の教育委員会の取り組みの中で、上から3つ目です、「学校訪問を行い、全教員の授業に参観するとともに」という文章があるかと思いますが、ここの文が「学校訪問を行い、全教員の授業を参観するとともに」という「に」という言葉を「を」ということでご指摘をいただいたところですので、この文言については訂正をしたいと思いません。</p> <p>以上で説明を終わります。</p>
教育長	<p>ただ今、事務局から先ほどのご指摘事項について説明がありましたが、いかがでしょうか。文言の訂正についてもご指摘どおり、速やかに訂正をさせていただきたいと思いません。</p> <p>大きくご指摘いただいたのは、傍聴者の件と、安全で質の高い環境ということで幼稚園の件というふうに思っております。この2点についてご意見をいただければと思っておりますが、いかがでしょうか。</p>
教育委員	<p>外部評価委員長がPTAの方の意見を聞いたらというふうに言われたんですけど、教育長のお考えでは、PTAの方に声をかけて、来てください来てくださいというのどうかというふうなお考えではなかったのかと思いましたが、そのあたりはいかがでしょう。</p> <p>外部評価委員長に、そのあたりのこちらの考え方を伝えた方がいいのか、「PTAの方に必ず来てください」と、「PTAに案内を出して、そして出席をお願いします」というところまでするのは、どうかという考えではなかったのかと思うのですが。</p>
教育委員	<p>去年は、動員をかけたという指摘だったんです。ですから、動員まではどうでしょうかという考えで。</p>
教育長	<p>私は、動員をかけて傍聴というのは、余りなじまないというような気がします。実情に合わせた形で傍聴者の件については、今後まだ継続して検討していきたいと思いません。</p> <p>次に幼稚園、37です。安全で質の高い教育環境の整備というところで、幼稚園については解決のめどは立ったという表現はしてあるわけです。これをどんな</p>

教育長	表現で載せたほうがいいのかという気はしますけれど。
教育委員	<p>今この未耐震のまま、園児を預かっているという、この状況は決してよくない。しかし、せざるを得ないという状況ではわかっているけどできないというところですから、問題が解決したわけではないということで、Bになったんじゃないでしょうか。ですから、Bでいたしかたないのではないのでしょうか。</p> <p>また、廃園は平成30年ですので、来年もBでしょうか。</p>
教育長	それは来年度また審議をしなければいけないでしょうけど、解決をするということで、もうAにしてしまうという考えも出てはくると思いますね。
教育委員	「教育環境の整備」ですので、やはりBのような感じがします。現状は解決してませんので。
教育長	<p>私の解釈は、29年度をもって廃止という説明をされたときに、そういう表現をこの中に入れたほうがいいのかという指摘だったというふうに理解しました。Bではありますけど、平成30年の4月からは問題解決できるわけですから、見通しは立てている、その間は仕方がないと思います。そういうことでよろしいでしょうか。</p> <p>意見としては、この2点です。他に自己点検評価の総括についてはご意見等ございませんか。指摘を受けて、これはさらにというものはございませんでしたでしょうか。</p> <p>(「なし」 の声あり。)</p>
教育長	<p>それでは、みなさん、いかがでしょうか、承認ということでよろしいでしょうか。</p> <p>(「異議なし」 の声あり。)</p>
教育長 教育長	<p>それでは原案のとおり承認することとします。</p> <p>次に報告事項へ移ります。</p>
事務局	<p>9 報告</p> <p>(1) 平成28年度教育委員研究大会について</p> <p>資料が出張復命書という表題です。前に、この件につきましてはお話をさせていただいたかと思いますが、おおまかな流れということでの話はさせていただいたと思います。</p> <p>8月9日火曜日に、第2回教育委員会研究会の事務打ち合わせが佐世保市教育委員会が事務局になっておりますけど、担当の各市で協議をしたところでございます。</p>

事務局	<p>今後のスケジュールについて説明がされ、9月上旬に記念講演と分科会の内容が決定することになっております。9月中旬に案内がされる予定で、10月に参加者の取りまとめをして、研究大会冊子の印刷を発注するという流れになるということでございます。</p> <p>また、各市町の役割分担について、前回ご協議をさせていただいた中で、第1分科会のテーマが「教育行政」で、平戸市、第2分科会のテーマが「生涯学習」で、本町、佐々町ということで話が筋決まったところでございます。</p> <p>前回お話をしていたときには、テーマ等、そういったところは話をしておりませんでしたので、大変申しわけなかったんですけども、事務局サイドの方で案ということで、ここにお示ししています。テーマとしましては、「学校、家庭、地域の連携」、サブタイトルとして「佐々っ子応援団の活動をとおして」というテーマで分科会の発表に臨むということで考えているところでございます。</p> <p>司会、説明者、分科会記録係、全体会記録係は前回お願いをしたとおりでございます。</p> <p>分科会の主な内容と流れについては、第1分科会と第2分科会に会場が分かれ、説明30分、質疑・応答30分、助言20分、合計80分を目安に計画をさせていただきますとのことでした。</p> <p>その後に全体会での分科会報告ということで、全体会記録係から報告をしていただくようになっており、持ち時間が10分程度ということで、内容につきましては分科会での概略の説明、どういった質問があったかということ、最後に県からの助言ということでまとめていただければいいとのことでした。</p> <p>この件につきましては、まだ日にちがありますので、事務局でも調整を図り、委員さんにご協議をさせていただきながら進めていきたいと思っておりますので、よろしく願いしておきます。</p> <p>以上で説明を終わります。</p>
教育長	<p>各市町の調整の結果、本町の担当は第2分科会の生涯学習に決定したということです。何かご質問等ございませんでしょうか。</p>
事務局	<p>(「なし」の声あり。)</p> <p>(2) 名義後援について 1件分について報告。</p> <p>(3) 準要保護の8月認定について 1(1名)件分について報告。</p> <p>(4) 行事関係報告について 8月及び9月の教育委員会の主なスケジュールについての報告。</p> <p>(5) その他</p>

事務局	<p>○オアシスルーム活動状況報告。 ○学力テスト公表延期について、別紙資料にて説明。</p>
教育長	<p><u>10 その他</u></p> <p>次回の定例委員会は、9月26日(月)14時00分から別館会議室の予定です。以上をもちまして、第8回定例教育委員会を閉会します。</p> <p style="text-align: right;">(15時46分 閉会)</p> <p>上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。</p> <p>平成28年8月30日</p> <p>教育長 黒川 雅寿</p> <p>委員 山之内 英樹</p>